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! ! ! ! !""多平方米很“迷你”，摆放着
#张米色的三人皮沙发，配药窗口电
子屏幕滚动显示各种提示和注意事
项，病人静静地候诊拿药。
这是记者今天在虹口区曲阳社

区卫生服务中心玉田家庭医生诊所
（服务站）看到的一幕。正在这里就
诊的谭新华说：“环境好了，原来看
病要跑两次，看病一次，拿药还要来
一次。现在只要走一趟，看完病马上
就能拿到药。”玉田家庭医生诊所尝
试医药分开，“傍”上雷允上北区药

品零售有限公司，诊所就开在雷允
上北区公司下属的鹤龄店旁，“借地
方、借人力、借服务”，不仅免去居民
往返奔波，还降低了成本，让居民真
正得实惠。
这几年，许多社区卫生服务中

心在居民住宅区附近开设服务点。
由于服务站点大都地方比较小，没
有药房，病人看完病后，服务点的
医务人员要集中为病人去服务中心
取药。这样，病人往往上午看完
病，下午还得来拿药，非常不方

便。虹口区曲阳社区卫生服务中心
原在玉田新村设有一个服务点，谭
新华告诉记者，他每次到服务点就
诊都要跑两次。
谭新华的烦恼也是曲阳社区卫

生服务中心主任吴建平的烦恼：“患
者如今能在家门口就诊，却不能在
家门口拿药，对患者来说，这样的好
事只做对了一半，并不完美。”既要
对患者做好服务工作，让患者满意，
又要减少医院的运行成本，把减少
下来的成本用于改善就医环境。粗

看起来，这是一个两难的问题。吴建
平决定尝试着向这一医改的难点
“重锤破冰”。去年下半年，曲阳社区
卫生服务中心在玉田新村地区重新
选址建服务站，除了改善就医环境
外，一个重要的原因就是想探索医
药分开工作模式，让患者不再就诊
取药“往返两次”。

怎么能不“往返两次”？吴建平
将服务站开在雷允上北区公司的鹤
龄店旁，在服务站和雷允上鹤龄店
间开设一窗口，患者就诊后不出服

务站就能拿到药。去年$!月$日起双
方签约开始%年的合作，雷允上鹤龄
店辟出药房场地，对药房人事制度、
分配制度、内部运行机制等做有利
于医药分开的改革，而卫生服务中
心则对药房检查监督。

吴建平给记者算了一笔账：服
务点“借”药店，节省了药房面积，也
就等于扩大就诊服务面积。如果设
药房，起码要配备!名药剂师，现在
“借”人力了，这个成本就减少了，一
年最起码可以减少&"多万元支出，
而省下来的钱又可以改善就诊环
境，为患者提供更好的服务。“实行
药库零库存，医药成本降低了，最大
的得益者是患者。”
据悉，服务站开张#个月来，已

先后接待了'万多人次的患者，配发
基本药物近百万元。

本报记者 袁玮

特约通讯员 龙钢

! ! ! !本报讯（记者 江跃中 通讯员
胡克群）老旧小微小区居民的物业
“抛盘”现象值得引起关注。记者昨
天从闸北区政协举办的“旧区改造
与城市建设管理”提案办理协商活
动中获悉，区房管局根据区政协委
员的建议，针对性地实施应急保障
托底措施，并积极推进居民自治管
理模式，同时也倡导通过一定程序，
适当上调物业管理费。

物业公司集中!抛盘"

随着本市最低工资水平的提高
和原材料价格指数的上涨，物业管
理公司运作成本不断攀升，最近出
现了不少物业公司集中“抛盘”撤离
现象，尤其是老旧小微小区成为“重
灾区”。
目前，闸北区 &万平方米以下

的小区有 !&(个，其中部分小区由
于物业公司撤离，已出现“无人管
辖”的真空地带，供电供水电梯运行
难保障，各类设施故障不断，小区安
全存有隐患，垃圾没人清理，绿化无
人维护，居民反响强烈。
据这些“抛盘”的物业公司介

绍，他们撤离的主要原因是由于物
业管理费近 '"年没有上调，而员工
工资年年增长，收到的物业管理费
远不能抵上日常开销。有的为了维
持生计，采用削减人员和降低服务

水准的办法，但服务水准的下降又
激起业主不满，收缴物业管理费变
得难上加难，形成恶性循环，尤其是
大批售后老公房小微小区由于物业
管理费低廉，此类情况尤为严重。

多方出资购买服务
针对上述现象，闸北区政协委

员杨景明在今年初提交的提案《关
于加强物业公司抛盘小区综合管理
的建议》中指出，要在政府有限托底
加强小区物业应急管理的同时，积
极推进居民自治管理模式。

区房管局作为提案承办部门，
针对物业公司“抛盘”小区，已经实
施了应急保障托底措施，即对 !"""

年前建造、规模 &万平方米以下的
商品房和系统公房、售后房物业企
业临时“抛盘”，采取多方出资购买
服务的方式，按照“分等定价收费标
准中最低一档”的服务标准实行应
急限时差额保障托底，在短期内保
障居民对物业服务的基本需求，引
导其逐步走市场化道路或实行自治
管理。

目前宝山路街道的杨波小区、
临汾街道的里昂小区已经采取自治
方式进行管理，效果不错。

成本提高合理上调
闸北区政协委员俞建国对“抛

盘”撤离现象也提出了自己的看法，
他指出，由于最低工资水平调整等
因素，不少物业公司集中“抛盘”属
于无奈之举，“据了解，物业公司迫
不得已撤离的主要原因，是物业管
理费多年没有上调，而员工工资年
年增长，收到的物业管理费远不能
抵上日常开销。有的为了维持生计，
采用的办法是削减人员和降低服务
水准。而服务水准的下降又激起了
业主不满，收缴物业管理费变得难
上加难，如此恶性循环，危及小区安
全。”俞建国说，市内大批售后公房
小区由于物业管理费低廉，此类情
况更为严重。与此同时，物业条线在
每年的社会满意度指数评比中始终
处在末位，众多从业人员积极性也
受到较大挫伤。
他建议，在现有体制的框架下，

在政府部门的指导下，经过与业主
的沟通，适当上调物业管理费是合
理的举措，当然，同时也要对物业公
司的管理水平提出更高的要求，将
两项工作同步实施，做到“质价相
符”（服务质量与收费保持一致）。对
目前有些居住小区内的经营性收入
如电梯内广告，停车费等，可以提高
分配比例，从目前的 &：)分成（物业
留 !!业主维修基金留 "），适当提高
到 #：*甚至 %：%分成，以此补充物
业费不足的尴尬局面。

! ! ! !商场装饰不再局限简单的
橱窗布置。近日，一把巨型吉他
亮相申城市中心一家大型购物
中心，引得市民驻足观看。该吉

他是钢架结构，表面是玻璃钢，
高达 '&+,(米。被世界纪录协
会评为全球最大吉他。
本报记者 陈梦泽 摄影报道

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽 通讯员
施坚轩）!""(年至 !"'&年，本市检
察机关共查办贪污贿赂犯罪案件
'*&%件 '(%,人，涉及副处级以上
干部 !!'人，其中局级干部 '*人，
'"" 万元以上的特大案件 '() 人。
这是记者日前从市人大内司委组织
的反贪情况专项调研中获悉的。
据了解，这些贪污贿赂犯罪案

件中，大要案分别占 (#+(-和
$$+&-；行贿 %.万元以上的案件 #%

人。围绕征地动迁、社会保障、教育
就业等民生领域，查办发生在群众
身边、群众反映强烈的案件 $.*件
$!(人，占立案总数的三分之一。查
办司法领域贪污贿赂犯罪 !#件 !%

人。%年来，向法院提起公诉 $#,!

件 $*($ 人，其中受贿 ))! 件 ,..

人，贪污 &,&件 %$&人，行贿 $$%件
$&$人。决定不起诉 $&*人。目前，
法院已作出判决 $#.(人，全部为有
罪判决。
本市检察机关查办贪污贿赂犯

罪案件反映出的主要特点是，窝串
案现象比较突出，在工程建设、政
府采购、行政审批、专项资金补贴
发放等一些权力集中的部门、岗位
和资金密集的领域，以及动拆迁、
社会保障、医疗卫生、教育、环卫
等一些民生民利领域贪污贿赂犯罪
案件多发。
在严厉打击腐败的同时开展预

防职务犯罪工作，市检察院成立国
有企业、工程建设、科教文卫、金
融等 ,个预防职务犯罪专业小组；
从 !.$.年起，全市各级检察机关
每年向党委、人大、政府等报告惩
治和预防职务犯罪情况，提出对策
建议，促进工会资金管理、政府采
购、农村基层管理等制度完善；在
世博会、迪士尼、虹桥综合交通枢
纽等重大工程建设项目中，推进创
“工程优质、干部优秀”活动；积
极推进行贿犯罪档案查询工作，将
政府采购、工程建设项目招投标等
纳入强制查询范围，% 年来查询
$&+$万余次，对有行贿犯罪记录的
单位或个人作出处置 ,%次。

! ! ! !本报讯（记者 朱全弟 特约
通讯员 沈永昌）鳗鱼捕捞接近尾
声，但是，价格却一路走低，渔民
盼望的“起底翻身”终未出现。
自$月初开始的鳗苗捕捞到#

月中旬将收网。记者在金山嘴一
鳗苗收购点发现，每条鳗苗的收
购价只有#+%元。鳗苗，曾有海洋
软黄金之称，去年尽管鳗苗捕捞
量不多，但每条卖到!&元。

今年!月中旬起，金山嘴海
域鳗苗旺发，在约一周时间内，
一个渔民一天能捕上千条鳗苗，

最多一天捕到近万条。可苗多伤
渔，鳗苗行情开始下跌，每条收
购价由)元跌到四五元，最低只
有&+%元。现在，随着鳗苗捕捞
量的减少，价格又回到每条#+%

元左右。
据了解，金山嘴是上海仅有

的三个鳗苗捕捞点之一。据渔政
部门提供的信息，今年鳗苗捕捞
以来，渔政部门共为$(条捕捞船
发放了捕捞证，(.多名渔民持证
出海，鳗苗捕捞规范有序，到本
月$%日捕捞鳗苗可顺利结束。

小诊所向大药房借服务
虹口曲阳社区居民就诊取药一次搞定

老旧小区物业为何撤离!

闸北区政协委员建议适当上调物业费

巨型吉他亮相购物中心

本市!年查办副处以上干部""#人
其中局级干部!"人!!##万元以上特大案件!$%人

鳗苗价格一路走低


